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ПОЗДРАВЛЯЕМ! НОВОСТИ

СПОРТ

Началась уборка
зерновых

В конце июля на юге области созрели ранние
сорта зерновых культур. Именно поэтому хозяй�
ства четырёх районов области в конце прошлой
недели приступили к обмолоту зерновых и зерно�
бобовых культур.

Дорогие южноуральцы!
В этом году празднование Дня

физкультурника совпало со зна�
менательным мировым спортив�
ным событием – открытием в Пе�
кине летних Олимпийских игр.
Участие в Олимпийских играх –
мечта любого спортсмена, от но�
вичка до самого титулованного.

День физкультурника – праздник
всех, кто любит спорт – вне зависи�
мости от профессии и возраста.
Спорт делает человека сильным, кра�
сивым, смелым и уверенным в себе,
формирует волю к победе и целеустремлённость. Спорт
– это здоровье, а здоровая нация – это крепкое госу�
дарство.

И в этот день я поздравляю физкультурников и спорт�
сменов, тренеров, организаторов и ветеранов спорта,
его почитателей и болельщиков с праздником, желаю
всем крепкого здоровья, успехов и личного счастья.

Светлана ИШМУРАТОВА,
депутат Государственной Думы,

двукратная Олимпийская чемпионка

На торжественном открытии
с приветственным словом к уча�
стникам соревнований обрати�
лись депутат фракции «Единая
Россия» Государственной Думы
РФ Светлана Ишмуратова, а так�
же представители областного
министерства социальных отно�
шений, Челябинского городско�
го управления физической куль�
туры, спорта и туризма, предсе�
датели областных обществен�
ных организаций Всероссийско�
го общества инвалидов (ВОИ),

Параолимпийский старт данПараолимпийский старт дан
Предвестник Олимпиады. Так с гордостью
параспортсмены назвали свой седьмой летний
областной фестиваль инвалидов с нарушениями
опорно�двигательного аппарата, органов зрения и
слуха, который стартовал на стадионе имени Елены
Елесиной при поддержке Законодательного
Собрания Челябинской области.

Всероссийского общества сле�
пых (ВОС), Всероссийского об�
щества глухих (ВОГ). В первую
очередь всем спортсменам�ин�
валидам пожелали удачных стар�
тов и тёплого общения.

Звезда российского спорта,

двукратная олимпийских чемпи�
онка, чемпионка мира Светлана
Ишмуратова сказала:

� На этом стадионе собрались
спортсмены�инвалиды практи�
чески всех муниципальных обра�
зований. Вашему мужеству, це�
леустремлённости можно поза�
видовать. Каждый старт, каждая
высота – это новая победа над
самим собой. Для спортсменов
Олимпиада – это важное событие
в жизни. Через месяц стартуют
Параолимпийские игры�2008.

Может быть, на следующих со�
ревнованиях именно вам придёт�
ся защищать честь страны и Че�
лябинской области.

Спортсменки Калининской
районной организации ВОИ Юля
Абрамашвили и Саша Панина

ещё до начала старта сфотогра�
фировались с легендарной
спортсменкой. По�детски радо�
вались такой удаче. Хотя, в са�
мую пору просить автографы у
этих девушек. Юля – многократ�
ная участница летних и зимних
областных парасоревнований. В
этом году она стала членом сбор�
ной страны по кёрлингу. Ещё за�
нимается лёгкой атлетикой,
стрельбой, плаванием и баскет�
болом. Для молодой спортсмен�
ки спорт – это один из способов
самореализации. Как говорят
болельщики и участники, спорт
не только помогает им пребы�
вать в хорошей физической фор�
ме, укрепляет дух, но и способ�
ствует сближению и тесному об�
щению. Правда, серьёзно трени�
роваться – дело накладное: до�
рого обходится оборудование,
аренда стадионов. Поэтому ушли
в небытие районные первенства
инвалидов. Инвалидам помогают
спонсоры, за это им отдельное
спасибо.

Пятьдесят четыре команды
представляли муниципальные
районы и города области. На сто�
метровке для торжественного по�
строения не хватало места, спорт�
смены выстраивались в несколь�
ко рядов. Такого количества учас�
тников организаторы спартакиа�
ды ещё не помнят. В команды вли�
лись молодые силы – перспектив�
ный резерв для Параолимпиад.
Соревнования прошли по четы�
рём видам: заезд на колясках на
100 метров, бег на 200 метров,
метание мяча и прыжки в длину.

Накал спортивных страстей на
стадионе бушевал нешуточный.
Волновались все – и новички, и
мастера. Но спартакиада инвали�
дов – это, пожалуй, один из не�
многих видов спорта, где интри�
ги непростительны. Всех участ�
ников объединяло чувство локтя,
поддержка и солидарность. Ведь
медали для этих сильных людей
ничего не значат, главное –
стремление преодолеть себя.

Ирина АДЛЕР

ДЕЛА ДЕПУТАТСКИЕ

На счастье города дарить
На большом приёме строителей Челябинской об�
ласти, который проводится уже в 50�й раз, пред�
седатель Законодательного Собрания Челябинс�
кой области Владимир Мякуш и первый замести�
тель губернатора Владимир Дятлов вручили руко�
водителям стройфирм, предприятий стройинду�

стрии и простым рабочим награды от правитель�
ства и областных властей. Перед отраслью стоит
большая задача: выйти на уровень в два милли�
она квадратных метров жилья в год, что предус�
матривается стратегией развития региона.

Окончание на стр. 2

Метры метро
В ноябре прошлого года тоннелепроходческий

комплекс «Ловат», пройдя самый сложный учас�
ток пути через скальные породы и геологический
разлом длиной более 1100 метров, вышел на по�
верхность в районе Комсомольской площади.
После этого машина была поставлена на модер�
низацию и капитальный ремонт.

Обновление «Ловата» проходило под контролем
специалистов канадской фирмы�производителя.
Больше полугода сварщики, гидравлики и наладчики
трудились над усовершенствованием машины. Если
раньше отделка метро велась при помощи более до�
рогих чугунных колец, то теперь «Ловат» переобору�
дован под работу с железобетонными блоками. Так
называемые тюбинги выпускает челябинский завод
«ЧелСИ». Их использование значительно удешевит и
ускорит строительство метрополитена.

Заметим, что с 1992 года пройдено около 6000 по�
гонных метров горных выработок, смонтировано по�
чти 4000 метров тоннельной отделки. Предполагает�
ся, что первая очередь метро будет сдана к 2012 году.
В текущем году на строительство метрополитена пре�
дусмотрены финансовые средства в объёме 1 милли�
арда 120 миллионов рублей. Кроме того, правитель�
ство Челябинской области направило 325 миллионов
рублей на приобретение второго тоннелепроходчес�
кого комплекса.

50 млрд. за полгода
За первое полугодие пополнился консолиди�

рованный бюджет Челябинской области. По срав�
нению с аналогичным периодом прошлого года
доходы консолидированного бюджета области
выросли на 28% и составили 49 миллиардов 432
миллиона рублей. По объёму доходов Южный
Урал по�прежнему занимает 4 место среди
субъектов УрФО.

Расходы консолидированного бюджета области
профинансированы в сумме, в полтора раза большей
по сравнению с первым полугодием прошлого года –
42,2 миллиарда рублей. В первоочередном порядке
средства были направлены на выплату заработной
платы бюджетникам с учетом её повышения с 1 фев�
раля. Это треть расходов бюджета области (13,7 млрд.
рублей). Всего за январь – июнь расходы на оплату
труда работников бюджетной сферы области вырос�
ли на 30% к соответствующему периоду 2007 года.

Среди наиболее актуальных вопросов � необходи�
мость ликвидации просроченной кредиторской за�
долженности местных бюджетов ряда территорий об�
ласти, перераспределение бюджетных полномочий
между участниками бюджетного процесса, важность
работы по поддержанию в актуальном состоянии нор�
мативной базы для осуществления расходов бюдже�
та. В целях обеспечения сбалансированности мест�
ных бюджетов и создания условий для их ритмичного
исполнения впервые большая часть средств област�
ного фонда сбалансированности была распределена
между муниципальными образованиями уже в нача�
ле года. В целом в первом полугодии объём транс�
фертов муниципальным образованиям увеличился по
сравнению с первоначальным годовым планом на 7,6
миллиардов рублей.

Так, на сегодняшний день в Брединском районе на�
молотили более 600 тонн, в Октябрьском – 700 тонн, в
Троицком – 100 тонн  и в Чесменском – 300 тонн зер�
на. Всего по области намолочено более 1700 тонн зер�
новых культур.

В основном пока идёт уборка озимых культур, а так�
же гороха и ячменя ранних сортов. Массовая же убор�
ка зерновых в Челябинской области начнется в сере�
дине августа.

Также полным ходом идёт заготовка кормов. Хозяй�
ства уже заготовили впрок 157,6 тысяч тонн сена, что
составляет 60 % от плана, и 354 тысячи тонн сенажа,
43,2 % от запланированного объема. Завершают за�
готовку кормов  аграрии Уйского района, они собрали
уже 99 %.  К этому времени больше всего заготовили
сена в Брединском и Троицком районах по 27 и 22 ты�
сячи тонн соответственно.

Премия для
профессионалов

«Пусть профессиональные спортивные старты
ведут только к победе под флагом великой единой
России!», – эти слова председателя Законодатель�
ного Собрания Челябинской области Владимира
Мякуша как нельзя лучше характеризуют ситуацию
в сфере спорта в России и общее настроение спорт�
сменов. День 8 августа 2008 года можно назвать
знаковым: состоялось открытие летних Олимпий�
ских Игр в Пекине, где наша сборная имеет все шан�
сы занять высокие места. Однако путь любого ме�
далиста начинается со спортивной школы или сек�
ции, поэтому их награды – большая заслуга не толь�
ко самых спортсменов, но и их тренеров.

Работников физкультуры, спорта и туризма Челябин�
ской области чествовали 8 августа в Законодательном
Собрании, где прошла церемония вручения премии
ЗСО. Всего лауреатами стали 50 лучших тренеров, пре�
подавателей физкультуры, руководителей районных
спортивных федераций. Помимо денежной премии и
диплома им были вручены серебряные нагрудные зна�
ки «Лауреат премии ЗСО». В торжественной церемонии
приняли участие председатель Законодательного Со�
брания Владимир Мякуш, заместитель председателя
Семён Мительман и министр физической культуры,
спорта и туризма Челябинской области Юрий Стёпкин.

Председатель Законодательного Собрания поздра�
вил лауреатов с получением премии и с наступающим
Днём физкультурника. В Челябинской области для раз�
вития физкультуры и спорта сделано уже многое. В 2008
году в Магнитогорске открыт новый ледовый дворец
«Арена�Металлург» на 8000 мест, уже заканчивается
строительство спортивных объектов в Троицке и Пер�
вомайском, новые ФОКи строятся в Снежинске, Миас�
се и Чебаркуле. По всей области отремонтировано бо�
лее 200 стадионов и спортивных площадок. По словам
Владимира Мякуша, в 2008 году на развитие физкуль�
туры, спорта и туризма было выделено 500 миллионов
рублей, а в будущем эту сумму планируется увеличить в
несколько раз. «Будущее создаётся сегодня», – сказал
Владимир Викторович. – Скоро молодые придут нам на
смену. Челябинской области есть, чем гордится, но глав�
ное её богатство – это люди, наши тренеры и спортсме�
ны, наши энтузиасты, без остатка отдающие себя делу.
Пусть премия и медали стимулируют вас к достижению
отличных результатов. Тогда у нас будут и новые олим�
пийские чемпионы, и чемпионы мира».

Что же значит для лауреата премия ЗСО? С этим воп�
росом мы обратились к инструктору муниципального
управления дополнительного образования детей детс�
ко�юношеской спортивной школы олимпийского резер�
ва № 1 г. Златоуста. Татьяна Власова является девяти�
кратной чемпионкой мира, десятикратной чемпионкой
Европы, многократной чемпионкой России и облада�
тельницей Кубка Мира по спортивному ориентированию
на лыжах.

� Премия Законодательного Собрания для меня,
как и для любого спортсмена и тренера, это, прежде
всего, признание того, что мы нужны области, что гор�
дятся нами и нашими результатами, – сказала Татьяна
Германовна.

На вопрос о том, почему она, как спортсмен, обла�
дающий таким большим количеством высоких званий,
посвятила себя Челябинской области, Татьяна Власова
ответила:

� Я патриот нашей области и моего родного Златоу�
ста. Здесь очень хорошие условия для тренировок про�
фессиональных спортсменов, кроме того, мне по душе
маленькие города, где все тебя знают, где твоя настоя�
щая родина.

Елизавета ВОРОБЬЁВА
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ВЫБОРЫ

ДЕЛА ДЕПУТАТСКИЕНАЦПРОЕКТ: ОБРАЗОВАНИЕ

НАЦПРОЕКТ: ЗДОРОВЬЕ

15 миллионов для одаренных детей
Губернатор Челябинской области Пётр Сумин направил 15 миллионов

рублей на создание предметных лабораторий для работы с одарёнными
детьми.

Лаборатории будут создаваться в рамках национального проекта «Образова�
ние». Предметные лаборатории призваны стать центрами подготовки участни�
ков всероссийских предметных олимпиад школьников и кандидатов в сборные
команды России для участия в международных олимпиадах школьников. На каж�
дую лабораторию из областного бюджета направлено по 1,5 миллиона рублей
на условиях софинансирования с муниципалитетами. Предметную направлен�
ность каждой лаборатории предстоит определить местным властям. Педагоги,
которые будут работать в новых лабораториях, пройдут необходимую подготов�
ку и обучение.

Материальную поддержку получат 10 школ региона, подготовивших наиболь�
шее количество призёров всероссийских и областных олимпиад. В числе награж�
дённых гимназии и лицеи Челябинска, Магнитогорска, Троицка, Снежинска. На�
пример, в школе № 112 Трёхгорного основное внимание уделяется целенаправ�
ленному развитию интеллектуального, творческого, личностного потенциала
школьников. Ежегодно ребята достойно представляют свою школу на предмет�
ных олимпиадах различного уровня. По суммарному количеству призовых мест
она является лидером олимпиадного движения в городе с 1966 года. Воспитан�
ники этой школы принимают участие в дистанционных сетевых олимпиадах по
многим предметам, занимая призовые места в командном и личном первенстве.

5040 новичков
За семь месяцев 2008 года в детских садах Челябинской области от�

крыто 5040 новых мест. Только за лето в детских садах области было от�
крыто более 2,2 тысяч новых мест. Тем не менее, очерёдность в дошколь�
ные учреждения остаётся значительной.

Правительством области организована большая работа в муниципалитетах
по возврату детских садов в систему образования. Так, с начала года к 48 здани�
ям, возвращённым в систему образования, добавились ещё 17, из них в восьми
после капитального ремонта уже открылись дошкольные учреждения. Также но�
вые места открывают за счёт перепрофилирования предметных кабинетов под
детские группы и открытия дошкольных групп при школах. Помимо этого в горо�
дах и районах ведётся строительство новых детских садов. Среди них четыре в
Магнитогорске и два в Челябинске.

Кроме того, в муниципалитетах ведётся работа по возведению пристроев к
детским садам. В настоящее время подготовлена проектно�сметная документа�
ция на 78 пристроев. Полным ходом идёт их возведение в Сатке и Пласте.

На открытие новых мест в детских садах по решению губернатора Петра Су�
мина в прошлом году был направлен один миллиард рублей из областного бюд�
жета. На эти средства только в 2007 году было открыто 9386 мест. В 2008 году
запланировано открытие еще 12 тысяч новых мест. На реализацию программы
губернатор дополнительно к миллиарду направил ещё 360 миллионов рублей,
средства будут освоены до конца года.

Окончание, начало на стр. 1
В канун же Дня строителя Владимир

Мякуш поздравил своих бывших коллег
из Металлургического района Челябин�
ска с их профессиональным праздни�
ком. Владимир Викторович вспомнил
нелёгкие девяностые, когда всей стра�
не приходилось выживать, а о серьёзных
темпах строительства приходилось
только мечтать. Сегодня же строитель�
ная отрасль находится на подъёме.

Председатель Заксобрания напом�
нил гостям праздника историю строи�
тельной отрасли Металлургического
района: отрадно, что традиции по�пре�
жнему живы.

� Многое сделано за последние годы,
но многое ещё предстоит сделать. Та на�
дежда, которую возлагают жители Челя�
бинской области на строителей, уже во
многом с честью оправдана, – подчерк�
нул Владимир Викторович. – Многое
благодаря строителям делается в Челя�
бинске и в Металлургическом районе,
которые по сути переживает второе
рождение. Самые искренние слова бла�

На счастье города дарить

годарности и признательности звучат в
адрес строителей. Вы работаете на
стройках промышленности, чёрной ме�
таллургии, на объектах соцкультбыта и
жилья. Наконец�то наступило время,
когда ваш труд востребован и оценён по
достоинству. Ведь сегодня президент
Российской Федерации Дмитрий Мед�
ведев, губернатор Челябинской облас�
ти Пётр Сумин уделяют первостепенное
внимание развитию строительной инду�
стрии и реализации национального про�
екта «Доступное и комфортное жильё –
гражданам России». Не зря один из по�
этов когда�то сказал, что «не каждому
дано так на свете жить – на счастье лю�
дям города дарить».

Владимир Викторович вручил отли�
чившимся представителям строитель�
ной отрасли Металлургического района
благодарственные письма от Законода�
тельного Собрания и денежные премии.

Перед торжественной частью спикер
областного парламента с рабочим визи�
том посетил несколько строящихся
объектов своего избирательного округа.

Первым объектом в плане объезда
значилась дорога по улице 50 лет
ВЛКСМ. Её текущий ремонт начался ещё
в 2007 году, был восстановлен раздели�
тельный бордюр между тротуаром и
проезжей частью, расширена дорога на
пересечении с улицей Черкасская.

На ремонт проезжей части, который
не проводился уже десять лет, из допол�
нительных доходов областного бюдже�
та выделено 30 миллионов рублей. В
настоящий момент идут работы по ук�
ладке нового асфальта. Строители фир�
мы «ЧелСИ», которые ведут работы, убе�
дили спикера ЗСО, что новое дорожное
полотно прослужит не менее шести лет.
Предполагается, что уже в начале сен�
тября в торжественной обстановке отре�
монтированная дорога будет открыта.

Также Владимир Мякуш посетил дет�
скую клиническую больницу № 8, для
завершения строительства которой из
областного бюджета выделено 45 мил�
лионов рублей. На сегодняшний день
здесь необходимо провести общестро�
ительные работы и подготовку к отопи�
тельному сезону.

� Объект строится уже два года, зак�
ладывался он в июне 2006 года, но за эти
два года около четырёх месяцев строй�
ка стояла из�за недостатка финансиро�
вания, – прокомментировал главный
врач больницы Александр Борсук. – Сей�
час надеемся, что первых пациентов
сможем принять уже в сентябре следу�
ющего года. Общая стоимость строи�
тельства порядка 160 миллионов руб�
лей, вместе с оборудованием – около
180 миллионов рублей.

Получать качественное лечение в но�
вой клинической больницы смогут ребя�
тишки не только Металлургического
района и города Челябинска. Александр
Степанович заверил, что и детям из дру�
гих регионов России не будет отказано
в медицинской помощи.

Владимир Мякуш уделил внимание и
ветхо�аварийному жилью района. Он
посетил улицу Сталеваров и Шоссе Ме�
таллургов, где пообщался с жителями

«неблагополучных» домов. Стоит отме�
тить, что из домов, признанных ветхо�
аварийными и непригодными для про�
живания, необходимо переселить по�
рядка 60 семей.

На сегодняшний день этот вопрос
серьёзно решается с жильцами домов
82, 82 «А», 82 «Б», 84 улицы Сталеваров,
домов №3 на улице Пожарского, № 7»А»
на улице Мира, № 80 на Дегтярёва и до�
мов №№ 6, 8, 10 на Шоссе Металлургов.
Из дополнительных доходов областно�
го бюджета на решение вопроса будет
выделено в общей сложности 100 мил�
лионов рублей.

По планам застройки в этом году пла�
нируется расселить жителей домов №№
82, 82 «А», 82 «Б» улицы Сталеваров. Уже
оформлены документы жильцов 82�го
дома. Переселять их будут в строящие�
ся рядом многоэтажки. Предполагается,
что жители остальных домов смогут пе�
реехать в новенькие квартиры в 2010�
2012 годах. Всего на этой улице рассе�
лению подлежат девять домов.

Новые квартиры ждут и будущих вла�
дельцев из ветхо�аварийного жилья по
улице Шоссе Металлургов. Здесь пере�
селению подлежат четыре двухэтажки.
На эти цели выделено 30 миллионов
рублей. В течении двух лет «непутёвые»
дома будут снесены, а жильцы пересе�
лены в новостройки, возводимые рядом.

После объезда строительных объек�
тов В.В. Мякуш провёл совещание по
теплоснабжению с главой Металлурги�
ческого района и представителями уп�
равляющих компаний.

Учитывая опыт прошлых лет, когда
жалоб на обеспечение теплом жителей
Металлургического района было нема�
ло, председатель Заскобрания спраши�
вал по всей строгости. Представители
УК заверили, что работа по обеспече�
нию теплом жителей района активно
проводится, тепловые сети готовы
практически на сто процентов. Оста�
лось отрегулировать внутренние систе�
мы, и в квартирах Металлургического
района будет тепло.

� В том году была проведена допол�
нительная магистраль от ТЭЦ�3, прошло
перераспределение тепла, но, к сожале�
нию, не всем это помогло, – отметил
Владимир Мякуш. – В некоторых домах
старая панельная система отопления,
которая не отвечает необходимым тре�
бованиям. Поэтому жители обращаются
с просьбой вынести панельное отопле�
ние из стен в квартиры. В целом район
теплом обеспечен. Хотя работы ещё бу�
дут вестись до сентября и октября.

Такие вот не только праздничные, но
и каждодневные заботы...

Ирина ЯББАРОВА

Наиболее быстро и качественно по�
дошли к подбору кадров на выдвижение
в депутаты Заксобрания партийцы
«Единой России». Их подход к выдви�
женцам можно охарактеризовать про�
сто: во�первых, кандидат должен быть
с активной жизненной позицией; во�
вторых, должен иметь реальную воз�
можность оказывать конкретную по�

Сколько стоит стать
кандидатом в депутаты?
Как вы помните, дорогие читатели «ПН», в семье депутатов
Законодательного Собрания Челябинской области убыло, а в
депутатском корпусе Госдумы РФ прибыло, когда наши
избиратели проголосовали за то, чтобы Светлана Ишмуратова,
Александр Берестов и Дмитрий Вяткин повысили свой статус
народных избранников до масштабов страны. Теперь на их три
вакантных места претендует 11 человек от ведущих
парламентских партий.

мощь своим избирателям на террито�
рии округа. Таким образом в список
единороссов попали: по Центральному
избирательному округу – ректор ЮУр�
ГУ Александр Шестаков; по Коркинско�
му – директор ОАО «Уральский маши�
ностроительный завод» из Еманжелин�
ки Виктор Лосев и по Горнозаводскому
– заместитель директора Златоустовс�

кого металлургического завода Алек�
сандр Ермак.

ЛДПР сориентировалась в выборе
кандидатов на своих преданных функ�
ционеров, выдвинув координаторов
своей партии и их помощников, – дирек�
тора фирмы «Гном» Дмитрия Молчано�
ва, машиниста ЧУК Любовь Самарину и
пенсионера Сергея Тронова.

КПРФ сориентировалась на наёмных
работников, скажем так, среднего клас�
са. Это: доцент Челябинской медицин�
ской академии Александр Лукин, бух�
галтер, депутат Собрания Коркинского
городского округа Галина Ильина и ин�
женер�конструктор златоустовского за�
вода «Металлист» Геннадий Хромов.

«Справедливая Россия» по Цент�

ральному избирательному округу кан�
дидата не нашла, решила выдвигаться
только на периферии. Её подход к вы�
бору кандидатов – нечто среднее меж�
ду коммунистами о «соколами Жири�
новского». Таким образом в депутаты
пойдут: Олег Кирша, заместитель ди�
ректора разреза «Коркинский» и лидер
Златоустовского отделения этой партии
Пётр Панишев.

Хотелось бы сказать ещё вот о чём.
Хотя о довыборах в Законодательное
Собрание Челябинской области было
известно давно, создаётся ощущение,
что большинство партий подошло к
выдвижению своих кандидатов доволь�
но поверхностно, без должной прора�
ботки. Видимо, сказывается кадровый
голод. Пожалуй, только партия парла�
ментского большинства – «Единая Рос�
сия» – имела некую «кандидатскую ли�
нейку», из которой выбирала конкрет�
ные персоналии.

Впрочем, заплатив в областную из�
бирательную комиссию 400 тысяч руб�
лей, стать кандидатом в депутаты может
каждый житель нашего региона. А там
уж народ выберет достойных, способ�
ных не митинговать, а оказывать реаль�
ную помощь и поддержку.

Жалуйтесь на доктора
Качество медицинского обслуживания — один из краеугольных камней

приоритетного национального проекта «Здоровье». Ежедневно в област�
ное министерство здравоохранения поступают сведения со всех городов
и районов области о наличии очередей в регистратурах поликлиник и на
приём к узким специалистам. По данным ФОМС, самые длинные очереди
на приём к терапевту, хирургу, гинекологу зарегистрированы в Катав�Ива�
новске и Сосновском районе.

Оптимальный способ решения этой проблемы – введение автоматизирован�
ных систем учёта пациентов в регистратурах поликлиник. Например, в Снежинс�
ке Совет депутатов принял решение о выделении средств из муниципального
бюджета специально для разработки программы так называемой «электронной
очереди». Это позволило практически полностью ликвидировать очереди в мес�
тных лечебно�профилактических учреждениях. Главам всех муниципальных об�
разований рекомендовано изыскать возможности для приобретения подобных
программ или разработку оригинального компьютерного обеспечения.

Второе направление реализации территориальной программы предоставле�
ния государственных гарантий – осуществление контроля со стороны Фонда
обязательного медицинского страхования и страховых компаний за качеством и
бесплатностью предоставляемых медицинских услуг. В поликлиниках и больни�
цах Южного Урала работают наблюдатели, открыта диспетчерская линия. За пос�
леднюю неделю на «горячую линию» поступило более 300 жалоб на неорганизо�
ванность работы больниц и поликлиник, неэтичное обращение медиков с паци�
ентами. Постоянный контроль в этой сфере позволяет оперативно реагировать
на жалобы южноуральцев и применять все возможные меры для улучшения ка�
чества оказываемой медицинской помощи.

Яков САМОЙЛОВ

Работает ли рентген?
Министерство здравоохранения Челябинской области оценило эффек�

тивность использования поставленного в 2006�2007 годах по нацпроекту
«Здоровье» диагностического оборудования. Всего за два месяца работы
(июнь�июль) было проверено 106 муниципальных учреждений здравоох�
ранения.

Проверка показала, что в большинстве лечебно�профилактических учрежде�
ний медицинское оборудование используется с высокой степенью эффективно�
сти. Тем не менее, выявлено несколько замечаний. Самое серьёзное замечание
у Центральной городской больницы Карабаша. Здесь никак не могут завершить
ремонт в рентгеновском кабинете, из�за чего рентген�диагностический комплекс
до сих пор не работает. Руководителю учреждения дан месяц на решение этой
проблемы, в противном случае аппарат будет передан в другой район. Также есть
замечания у Аргаяшской центральной районной больницы и Миньярской город�
ской больницы. В первой 2 специалиста УЗИ и рентгенолог, а во второй рентген�
лаборант работают с просроченными сертификатами. Главным врачам этих боль�
ниц дано поручение отправить специалистов на учёбу.

Напомним, что в Челябинскую область за два года (2006�2007) реализации
нацпроекта «Здоровье» было поставлено 1056 единиц нового диагностического
оборудования для первичного звена здравоохранения: рентгеновские аппара�
ты, эндоскопическое и лабораторное оборудование, маммографы и т.д. Из фе�
деральной казны на эти цели было выделено более 713 млн. рублей.

Виртуальные срезы
В Челябинской области начал работать суперсовременный 64�спи�

ральный (срезовый) компьютерный томограф. Новейший аппарат был
куплен более чем за 50 млн. рублей на выделенные из областного бюд�
жета средства.

В России подобные компьютерные томографы большая редкость – в стране
их всего пять. Теперь и южноуральцев появилась возможность испытать на себе
все преимущества диагностики, проведённой с помощью этого уникального ап�
парата. Томограф установлен в Областном онкологическом диспансере.

Основные достоинства аппарата – это высокая скорость и качество сканиро�
вания.  Новый томограф всего за 0,4 секунды (время ротации трубки) успевает
виртуально «разрезать» исследуемую область человеческого тела на 64 части
толщиной 0,5 мм. На то, чтобы просканировать всё тело аппарату требуется мень�
ше минуты. Пациенту на время процедуры теперь не нужно задерживать дыха�
ние по нескольку раз из�за чего страдало качество полученного изображения на
старых аппаратах. Теперь достаточно задержать дыхание на несколько секунд, и
процедура завершена. Далее полученная информация поступает в компьютер,
который воссоздает виртуальную модель исследуемой области. Несмотря на
быстроту процедуры для пациента, время работы врача значительно увеличива�
ется, т.к. томограф собирает гораздо больше информации, чем его предшествен�
ники. С помощью аппарата врач может максимально точно установить стадию и
распространенность онкологического заболевания.

По словам главного онколога Челябинской области Андрея Важенина, преж�
де всего аппарат будет использоваться для уточняющей диагностики. На этом
аппарате будут обследоваться те пациенты, которым врачи затрудняются поста�
вить точный диагноз, а также для планирования лучевой терапии, чтобы опреде�
лить место воздействия лечебного ионизирующего излучения.
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ТРУДОВЫЕ РЕСУРСЫ

ТЕРРИТОРИЯ

ЗАКОН В ДЕЙСТВИИ

Губернатор Челябинской области
Пётр Сумин, поддержаный депутатами
Законодательного Собрания Челябинс�
кой области, объявил о решении выпла�
тить по четыре тысячи рублей на подго�
товку к школе каждого школьника из
многодетной семьи. Материальную по�
мощь выплатят на каждого школьника с
1 по 11класс, а также учащимся и студен�
там очной формы обучения до 18 лет из
многодетных семей.

� У нас в бюджете есть дополнитель�
ные доходы, – доложил депутатам глава
поселения Геннадий Усенко. – И мы
предлагаем в целях оказания матери�
альной помощи многодетным детям при
подготовке к новому учебному году де�
тей выделить 80 тысяч рублей из бюд�
жета для покупки канцтоваров. Неболь�
шая добавка к губернаторской помощи
не будет лишней. Все мы знаем, сколь�
ко стоит собрать ребёнка в школу.

Когда есть деньги
Внеочередное заседание Совета депутатов Первомайского го�
родского поселения третьего созыва стало примечательным по
нескольким причинам. Во�первых, в роли председателя дебю�
тировал Сергей Лусников, избранный депутатами на место по�
давшего в отставку Виктора Смирнова. Во�вторых, первомайс�
кие избранники приняли ряд социально значимых решений. А в�
третьих, впервые заседание депутатов небольшого городского
поселения началось с Гимна России.

Как добавила заместитель главы по
финансовым вопросам, начальник фи�
нансового отдела администрации Елена
Таран, каждая семья, попадающая под
категорию «многодетная», сможет рас�
считывать на одну тысячу рублей.

Депутаты Е. Бельтюкова, Е. Вагнер,
В. Истомин, А. Червенко и другие еди�
ногласно проголосовали «за» с нескры�
ваемым удовлетворением.

Также единодушны были первомай�
ские депутаты и по следующему вопро�
су, поддержав выделение денежных
средств для проведения летних
спортивных сборов баскетболисток
Первомайского. Неоднократные чемпи�
онки области, участницы многих всерос�
сийских соревнований под руковод�
ством тренера Владимира Башарина
проведут сборы на базе отдыха «Ака�
куль». К физкультуре и спорту в Перво�
майском особенное тёплое отношение.

Глава администрации и депутаты
проявили заботу  и об улучшении демог�
рафической ситуации в посёлке. После
внеочередного заседания Совета роди�
тели новорождённых детей получат ма�
териальную помощь при регистрации
ребёнка в виде комплекта необходимых
средств по уходу за ребёнком в первые
месяцы рождения на сумму, не превы�
шающую тысячу рублей. Это будет на�
бор из памперсов, присыпок и других
детских прибамбасов. Мелочь, скажите?
Для кого как.

В преддверии Дня физкультурника и
Дня строителя (это вообще, фактичес�
ки, день посёлка) уместным выглядело

принятие решения об изменении в по�
ложении «О Почётной грамоте и Благо�
дарности главы Первомайского город�
ского поселения». Денежный эквива�
лент к таким званиям увеличился на две
тысячи рублей: за грамоту награждён�
ного поощрят пятью тысячами рублей,
за благодарность – тремя.

Глава Первомайского городского по�
селения, депутаты Совета разумно ис�
пользуют полученные дополнительные
средства в бюджет на благо жителей из�
вестного посёлка цементников.

Юрий СЕЙИДОВ
На снимке: идёт заседание Совета де�
путатов. Фото автора.

Что взошло на законодательной
«грядке»?

Устранить бюрократические препятствия на пути к эффективной дея�
тельности кооперативов и садово�огороднических товариществ призва�
ны новые изменения в Закон Челябинской области «О государственном ре�
гулировании сельскохозяйственного производства». Законодательным
оформлением этого важного изменения депутаты�аграрии завершили по�
лугодовой парламентский сезон.

Разработка проекта закона «О вне�
сении изменений в статью 9 Закона Че�
лябинской области «О государствен�
ном регулировании сельскохозяй�
ственного производства» обусловлена
необходимостью оказания государ�
ственной поддержки сельскохозяй�
ственным потребительским коопера�
тивам и садоводческим некоммерчес�
ким объединениям граждан. В соот�
ветствии с Федеральным законом «О
развитии сельского хозяйства» сельс�
кохозяйственные потребительские ко�
оперативы признаются сельскохозяй�
ственными товаропроизводителями,
поэтому им могут предоставляться
бюджетные средства на осуществле�
ние деятельности, из областного бюд�
жета могут быть направлены средства
на возмещение части затрат на инже�
нерное обеспечение территорий, в
связи с производством работ и оказа�
нием услуг.

проекте федерального закона «О внесе�
нии изменений в некоторые законода�
тельные акты Российской Федерации по
вопросам оборота земель сельскохо�
зяйственного назначения».

В этот же период были поддержаны
обращения и законодательные иници�
ативы других субъектов федерации: об�
ращение Думы Ярославской области к
Председателю Правительства Россий�
ской Федерации В.А. Зубкову о списа�
нии финансовой задолженности сельс�
кохозяйственных предприятий; обра�
щение депутатов Курганской областной
Думы в Правительство Российской Фе�
дерации по вопросу об увеличении эк�
спортных пошлин на минеральные удоб�
рения; обращение депутатов Курганс�
кой областной Думы в Правительство
Российской Федерации, Государствен�
ную Думу и Совет Федерального Собра�
ния Российской Федерации по вопросу
о выделении в 2008–2010 годах средств

Ещё недавно слово «миграция» вос�
принималось только как синоним мно�
жества проблем. Сегодня это ещё и фак�
тор  – и достаточно мощный – форми�
рования рабочей силы на региональном
рынке труда. Такие сферы, как транс�
порт, строительство и ремонт дорог, тор�
говля и оказание услуг, сельское хозяй�
ство уже не могут обойтись без иност�
ранных работников.

Всего в Челябинскую область в 2007
году въехало более 114 тысяч человек,
за январь�июль 2008 года – уже 55 ты�
сяч. И 99% – жители стран СНГ. Фактор
приграничного положения области
обеспечил абсолютное большинство
мигрантов из Казахстана (67%), Узбеки�
стана (13%), Таджикистана (9%), Кирги�
зии (7%). Из мигрантов из дальнего за�
рубежья 38% составляют граждане Гер�
мании, граждане Прибалтийских рес�
публик — 16%. С прошлого года возрос�
ло число въехавших на территорию Че�
лябинской области граждан Финляндии,
Хорватии, Польши, Швеции, но их доля
невелика.

Постоянно растёт число иностран�
ных граждан, приехавших в область за
работой. Их число в общей структуре
миграционного потока за последние три
года возросло более чем в два раза. В
текущем году число желающих – и могу�
щих (!) – работать иностранных граждан
уже превысило показатели всего про�
шлого года. Этому способствуют приня�
тые в 2007 году новые нормы миграци�
онного законодательства, которые зна�
чительно упростили порядок оформле�
ния, выдачи разрешений на работу ино�
странным гражданам, въезжающим в
РФ. Численность официально зарегис�
трированной иностранной рабочей
силы, вовлечённой в экономическую де�
ятельность области в 2007 году, соста�
вила 39 тысяч человек (в 4,7 раза боль�
ше по отношению к 2006 году). По состо�
янию на 1 июля текущего года офици�
ально трудоустроено 38,1 тысячи
(+45%). Самыми крупными потребите�
лями иностранной рабочей силы про�
должают оставаться Челябинск и Магни�
тогорск.

Вместе с тем, по словам начальника
управления Федеральной миграцион�
ной службы по Челябинской области Ар�
тура Дамерта, миграционное законода�
тельство всё ещё несовершенно.

� Полученный опыт выявил ряд недо�

Нелегал в тени
В России работы много. Так много, что она готова поделиться
ею с другими. Особенно это утверждение верно для таких
мощных регионов, как Челябинская область, где работают
представители 51 государства мира. Объём миграционных
потоков через пункты пропуска, расположенные на Южном
Урале, ежегодно вырастает примерно на 12%, причём удельный
вес въезжающих составляет примерно 56%, и большинство из
них – трудоспособного возраста.

работок действующего законодатель�
ства, – говорит Артур Оскарович. – С учё�
том изменений, произошедших в зако�
нодательстве, в настоящее время дей�
ствует система квотирования ИРС как из
дальнего, так и из ближнего зарубежья.
Потребность в привлечении иностран�
ных работников на 2006 год в Челябинс�
кой области подготовлена на основании
заявок 640 работодателей по объёму
204 646 человек. Анализ заявочной кам�
пании 2007 года показал, что не во всех
территориях подошли ответственно к
формированию заявок. В текущем году
не все заявители, учтённые при форми�
ровании квоты, обращаются за разре�
шением на привлечение ИРС, в то же
время есть случаи обращения за разре�
шительными документами работодате�
лей, не принимавших участия в подаче
заявок.

висимо от того, участвовал работода�
тель в заявочной кампании или нет. Дан�
ный вопрос проработан на рабочем со�
вещании в Законодательном Собрании
области, и подготовлено обращение в
Государственную Думу и правительство
РФ о внесении изменений в действую�
щее законодательство.

О необходимости повысить эффек�
тивность использования трудовых миг�
рантов, прибывших в РФ в безвизовом
порядке, говорит и начальник Главного
управления по труду и занятости Челя�
бинской области Леонид Шушарин.

� Мы тесно сотрудничаем с управле�
нием федеральной миграционной служ�
бы, но несмотря на наши согласованные

� Как и большинство субъектов РФ,
Челябинская область находится в про�
цессе депопуляции, сопровождающем�
ся процессом старения населения, – го�
ворит Артур Дамерт. – За последние пять
лет население сокращается в среднем
на 21 тысячу человек в год. Численность
детей и подростков до 15 лет сократи�
лась за 10 лет на 349 тысяч человек, а
число пенсионеров возросло на пять
процентов, на 35 тысяч человек. А бла�
годаря миграции область сохранила
около 100 тысяч человек.

По прогнозу экономического разви�
тия, с 2007 по 2026 год количество граж�
дан нетрудоспособного возраста возра�
стёт с 590 до 712 тысяч человек. Это при�
ведёт к снижению численности населе�
ния рабочих возрастов. Повышение тем�
пов экономического развития, демогра�
фические проблемы, несоответствие
рабочей силы потребностям экономики,
недостаточная трудовая мобильность
определяют необходимость привлече�
ния иностранной рабочей силы, а также
её востребованность в области.

Сохраняется в области ещё одна про�
блема – нелегальная трудовая мигра�
ция. Несмотря на проводимую работу,
всех работающих иностранцев охватить
разрешительным порядком пока не уда�
ётся. Однако миграционные службы де�
лают всё, что в их силах, и работодате�
ли,  желающие сэкономить и действую�
щие в обход закона, привлекаются к от�
ветственности.

� Закономерно, что все нелегалы ра�
ботают на теневой сектор, – говорит Ар�
тур Дамерт. –В связи с этим увеличива�
ются потери для бюджета из�за недопо�
лучения платы за использование иност�

Руководствуясь этим, депутаты ко�
митета по аграрной политике и зе�
мельным отношениям поддержали
предложение дополнить часть 1 статьи
9 Закона Челябинской области «О го�
сударственном регулировании сельс�
кохозяйственного производства» по�
ложениями о поддержке деятельнос�
ти сельскохозяйственных потреби�
тельских кооперативов и садоводчес�
ких некоммерческих объединений
граждан. Принятие проекта закона бу�
дет способствовать созданию условий
для развития инфраструктуры сельс�
кохозяйственных потребительских ко�
оперативов, развитию садоводческих
объединений, повышению доходов на�
селения.

Это важное дополнение было вне�
сено депутатами Заксобрания на пос�
леднем летнем заседании, оно было
принято в трёх чтениях и отправлено на
подпись губернатору области П.И. Су�
мину. За истекшее полугодие парла�
ментариями комитета по аграрной по�
литике и земельным отношениям под
руководством председателя Михаила
Звездина, рассмотрено 26 вопросов.
По важному для жителей области на�
правлению – развитию АПК – была про�
ведена целенаправленная конструк�
тивная работа. Комитетом разработа�
но и принято Законодательным Собра�
нием области 3 закона, 15 постановле�
ний. Президиумом Собрания принято
10 решений по профильным вопросам.

Для работы над законами предсе�
дателем областного парламента со�
здано 2 рабочие группы. В числе важ�
ных документов, принятых депутатами,
законы: «О внесении изменений в За�
кон Челябинской области «О земель�
ных отношениях», «О внесении измене�
ний в Закон Челябинской области «О
государственном регулировании сель�
скохозяйственного производства». К
Правительству РФ было направлено
обращение о необходимости утверж�
дения порядка отнесения лесов к зелё�
ным зонам, установления и изменения
границ зелёных зон. За первое полуго�
дие 2008 года подготовлена и направ�
лена в Государственную Думу Феде�
рального Собрания Российской Феде�
рации законодательная инициатива о

федерального бюджета на субсидиро�
вание части затрат на приобретение ди�
зельного топлива, использованного на
проведение сезонных сельскохозяй�
ственных работ; обращение Тюменской
областной Думы к Председателю Пра�
вительства Российской Федерации В.А.
Зубкову по вопросу организации люби�
тельского и спортивного рыболовства
на территории Тюменской области; об�
ращение Тульской областной Думы к
Председателю Правительства Россий�
ской Федерации по вопросу государ�
ственной поддержки свиноводства; за�
конодательная инициатива Законода�
тельного Собрания Краснодарского
края по внесению в Государственную
Думу Федерального Собрания Россий�
ской Федерации проекта федерально�
го закона «Об оптовых сельскохозяй�
ственных продовольственных рынках»;
законодательные инициативы Курганс�
кой областной Думы, Государственного
Совета Республики Коми по внесению
в Государственную Думу Федерального
Собрания Российской Федерации про�
екта федерального закона «О внесении
изменений в Лесной кодекс Российской
Федерации».

За 6 месяцев года рассмотрены
вопросы важных для Челябинской об�
ласти направлений. В частности, о го�
сударственном лесном контроле и над�
зоре, о мерах, принимаемых по пресе�
чению незаконных рубок леса и профи�
лактике лесных пожаров; о готовности
сельскохозяйственных товаропроизво�
дителей Челябинской области к прове�
дению весенне�полевых работ, о состо�
янии племенного животноводства, про�
блемах его развития и путях повыше�
ния эффективности и конкурентоспо�
собности, о состоянии и перспективах
развития в Челябинской области сель�
скохозяйственных потребительских ко�
оперативов, а также о состоянии, про�
блемах и перспективах развития семе�
новодства в нашей области. На посто�
янном контроле комитета по аграрной
политике и земельным отношениям
исполнение областной целевой Про�
граммы реализации национального
проекта «Развитие агропромышленно�
го комплекса».

Елена ШТИНОВА

Произошли изменения в распределении иностранных
работников по видам экономической деятельности. Если в 2006
году 52% работников было привлечено в сферу оптово�
розничной торговли, то в 2007 году их численность составила
уже 28%, и то только в сфере оптовой торговли. В сфере
строительства занято 17 237 человек (45%), в обрабатывающих
проиводствах — 3 275 человек (8%), в сельском хозяйстве —
немногим более двух тысяч человек (6%), в сфере транспорта
и связи — 1 240 человек.

Доля иностранной рабочей силы (ИРС) в составе экономически
активного населения не превышает двух процентов: рабочие
места, занимаемые иностранными гражданами, в основном,
малопривлекательны для коренного населения и не
обеспечены притоком рабочей силы из других регионов РФ, –
а потому негативного влияния на рынок труда не оказывает.
Учитывая это, а также временный характер трудовой
деятельности, иностранные работники не оказывают
существенного влияния на социально�политическую
обстановку, чего нельзя сказать об экономической
составляющей.

Проводимые конкурсы на выполне�
ние работ часто выигрывают иностран�
ные компании из иных субъектов РФ,
которые не участвовали и, соответ�
ственно, не учтены при составлении за�
явки на привлечение ИРС. Существую�
щая процедура корректировки квоты
является затратным временным процес�
сом, поэтому было бы целесообразно
право решения вопроса об увеличении
размера квот в рамках установленного
30�процентного резерва передать не�
посредственно субъекту РФ.

Также участие работодателей в зая�
вочной кампании по работникам, при�
бывшим в безвизовом порядке, не кор�
респондируется с правилами выдачи
разрешительных документов непосред�
ственно иностранному гражданину. В
соответствии с правилами иностранный
гражданин, получив разрешение на ра�
боту, вправе самостоятельно искать
себе работодателя в пределах РФ, неза�

действия, из�за несовершенства дей�
ствующего законодательства мы не мо�
жем до конца упорядочить и повысить
эффективность использования трудо�
вых мигрантов, прибывших в РФ в без�
визовом порядке, а таких в следующем
году ожидается более 25 тысяч. В связи
с этим мы также поддерживаем обраще�
ние Законодательного Собрания обла�
сти в Госдуму и правительство РФ о не�

В составе иностранной рабочей силы мужчины составляют
95%. Мигранты в возрасте от 18 до 29 лет составляют 46%, от
30 до 39 лет — 27%.

обходимости изменения порядка выда�
чи разрешения работодателям на при�
влечение этой категории иностранных
работников.

� Вопрос более чем актуальный, –
считает губернатор Челябинской обла�
сти Пётр Сумин. – Когда встречаешься с
послами таких республик, как, напри�
мер, Таджикистан или Узбекистан, выяс�
няется, они просто молятся на Россию,
которая даёт работу их гражданам.

Впрочем, региону мигранты, особен�
но трудовые, тоже выгодны. В сложив�
шейся ситуации прирост населения за
счёт иммиграции и сокращения мигра�
ционной убыли, привлечение в экономи�
ку иностранной рабочей силы является
важным направлением в решении де�
мографической проблемы.

ранной рабочей силы, уклонения от уп�
латы налогов и отчислений в соцстрах.
Проводимые проверки мест работы
иностранцев дают положительный ре�
зультат. Только в этом году за наруше�
ние режима пребывания и правил тру�
довой деятельности привлечено к адми�
нистративной ответственности более
семи тысяч иностранных граждан. За
незаконное оказание им услуг, исполь�
зование их в качестве рабочей силы на�
казано 2 764 гражданина из должност�
ных лиц РФ. Всего наложено штрафов
более 25 миллионов рублей. Эта сумма
в ближайшее время может быть удвое�
на, поскольку заканчивается процедура
обжалования наших решений по круп�
ным штрафам.

Ольга БОРОДЁНОК
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МИНИСКАНВОРД

НАРОДНАЯ ТЕМАСПОРТ

ДОРОЖНАЯ БЕЗОПАСНОСТЬ

АДРЕС БЕДЫ

Футбол на ровных полях
В 2009 году в области стартует целевая федераль�

ная программа по строительству футбольных искусст�
венных полей. Эта программа зародилась ещё в 2007
году при совместных усилиях «Росспорта» и Российс�
кого Футбольного Союза» (РФС). Эти сведения на ра�
бочем совещании его участникам (руководителям
спортивных управлений и комитетов муниципальных
образований, представителям футбольных клубов)
сообщил заместитель министра Министерства Челя�
бинской области по физической культуре, спорту и ту�
ризму Леонид ОДЕР:

� Программа рассчитана на два цикла по три года. Пока
речь идёт о восьми больших футбольных полях размером
110х70 метров и пяти полях 60х40. Челябинск претендует
на три поля (стадионы «Центральный», «АМЗ», «ЧТЗ» или
«Алмаз»), Магнитогорск, Миасс, Коркино, Златоуст, Сатка
или Сим – на одно. Мини�поля планируется построить в Юж�
ноуральске, Варне, Первомайском, ещё две территории
будут определены позднее. Условия вхождения в програм�
му по строительству полей – землеотвод (земля должна
быть муниципальной), гарантийные письма глав территорий
на софинансирование проекта и наличие ДЮСШ по футбо�
лу или футбольной секции. Поскольку эта программа совме�
стная с РФС, то основной наш консультант – областная фе�
дерация футбола и её председатель Олег Викторович Люк�
шин. Предупреждаю всех: если кто�то получит деньги фе�
дерального центра и затянет строительство и реконструк�
цию, то это – тень на всю область. Желающих строить ис�
кусственные поля в России хватает. Со стороны федераль�
ного центра идёт жёсткий контроль по заявкам. Регионы
«тянут одеяло на себя». Поэтому к осени должна быть гото�
ва вся необходимая документация.

Новости спорта:
На прошедших сорев�

нованиях наш спортсмен
побил не только рекорд,
но и проходящих мимо
пешеходов.

В кабинет хозяйки кос�
метического салона вва�
ливается разъярённый
клиент и заявляет, что он
записался в солярий на
два часа, а его выставили
через пятнадцать минут.
Хозяйка ему спокойно
объясняет:

� По инструкции в соля�
рии можно находиться не
более пятнадцати минут...

� Не знаю, сколько там
можно находиться, но мне
надо завтра с моря вер�
нуться!

� Папочка, а почему
жених и невеста держат�
ся за руки, когда идут к
венцу?

� Таков обычай, сыно�
чек. Например, боксёры
перед боем тоже пожима�
ют друг другу руки.

В ресторане:
� Официант, откуда вы

мой ИНН знаете? И зачем
вы его мне в счёт записали?

Утренний разговор по
телефону с начальником:

� Иван Иванович, я на ра�
боту сегодня не приду.

� А в чём дело?
� Да, жена 500 рублей

потеряла.
� И что?
� А я на них стою.

Увы, но так бывает. И мно�
гие в такой ситуации оказыва�
лись. А вот дальше события
развиваются всегда по�раз�
ному сценарию: где�то без
проблем готовы заменить то�
вар или выплатить компенса�
цию за моральный ущерб, а
где�то даже слышать ничего
не хотят: мол, сами виноваты,
а ваши проблемы нас не инте�
ресуют.

Модный лозунг «Клиент
всегда прав», который крепко
вошёл в обиход современных
россиян и кажется вполне
привычным, не всегда работа�
ет. Кто�то пользуется им впол�
не умело, и при необходимо�
сти отстаивает свои права, а
кто�то даже представить себе
не может, что свои интересы
можно защитить. Зачастую
человек просто не знает, куда

Потребитель – жертваПотребитель – жертваПотребитель – жертва
или победитель?

Ну наконец�то необходимая сумма накоплена и можно пойти и
приобрести то, о чём давно мечталось или съездить туда, куда всегда
хотелось. Предвкушая море удовольствия, мы зачастую даже и
представить себе не можем, что, к примеру, новенький телевизор, о
котором последние несколько месяцев были все мысли, может
оказаться с браком, а долгожданная поездка на отдых — испорчена
несостоятельными и безответственными турагентствами или
обслуживающим персоналом.

нужно обратиться, чтобы ре�
шить конфликт.

В отделе по защите прав
потребителей Роспотребнад�
зора сообщили, что в первую
очередь перед тем, как приоб�
рести ту или иную вещь, необ�
ходимо точно решить, нужна
ли она, чётко представлять
себе, какие функции она в
себе несёт.

После покупки товар обя�
зательно надо проверить, не
обращая внимание на отго�
ворки продавцов�консультан�
тов.

В первую очередь необхо�
димо обратить внимание на
внешний вид, наличие сервис�
ной книжки, проверить соот�
ветствие всех прописанных
функций.

После доставки товара,
нужно также проверить, нет ли

внешних повреждений. Если
во время доставки внешний
вид товара был испорчен –
есть царапины, ссадины, тре�
щины – нужно составить рас�
писку, где будет написано, ка�
кие недостатки приобрела
продукция. Такой товар обяза�
ны заменить.

Кроме того, защитить свои
права потребителя можно и
при получении некачествен�
ных услуг.

� У меня сломался фотоап�
парат, – пожаловался «ПН» на
недобросовестных сотрудни�
ков сервисного центра Евге�
ний, – повреждения достаточ�
но серьёзные, но в одном из
сервисных центров у меня со�
гласились его принять. Че�
рез установленный срок в две
недели мне его не вернули,
позвонили и сказали, что его

отремонтировали, но есть ещё
небольшие неполадки, и сто�
ить ремонт будет дороже, чем
предполагалось. Но и через
месяц я его забрать тоже не
смог. Потом позвонили, сказа�
ли, что отремонтировать не
смогли, надо приехать и заб�
рать. В течение ещё почти ме�
сяца забрать не получалось,
потому что каждый раз никого
не было на месте, а на теле�
фонные звонки не отвечали.
Забрать неотремонтирован�
ный фотоаппарат получилось
только после того, как припуг�
нул, что обращусь в милицию.
Мне ответили, что у них рест�
руктуризация фирмы и таких
клиентов, как я у них много.

По закону «О защите прав
потребителей» если были на�
рушены сроки выполнения
оказания услуг или каких�либо
работ, потребитель вправе на�
значит новый срок, потребо�
вать уменьшения цены за вы�
полнение работ. Также чело�
век может потребовать полно�
го возмещения убытков, при�
чинённых ему в связи с нару�
шением сроков выполнения
работ или оказания услуг.
Убытки должны быть возме�
щены в срок, установленных
потребителем.

В случае, если фирма�про�
изводитель, реализатор или
исполнитель услуг отказыва�
ется заменять товар или воз�
мещать понесённые убытки,
потребитель может написать
заявление в отдел по защите
прав потребителей. В течение
30 дней с момента регистра�
ции вам дадут ответ, после
этого можно подать исковое
заявление в суд для разреше�
ния конфликта.

Ирина ЯББАРОВА

263�17�12, 163�78�07 –
отдел по защите прав

потребителей

Расска�
зывает ин�
спектор по
пропаганде
ГИБДД УВД
по Цент�
р а л ь н о м у
району г.
Челябинс�
ка майор

милиции Елена Стёпкина.
У нас действует устарев�

ший и неэффективный прин�
цип: всему учит ШКОЛА. Но
школа, классный руководи�
тель вряд ли рискнут вывести
класс к проезжей части доро�
ги, чтобы с тротуара учить де�
тей «читать улицу», наблю�
дать дорожное движение. Так
что, дорогие родители, экс�
курсии со своими детьми,
практические занятия на ули�
це вам необходимо будет
провести самостоятельно. И
вам надо будет многое пред�
видеть, многое предусмот�
реть. И это прежде всего об�
манчивые ситуации на доро�
ге, так называемые «ловуш�
ки». Рассмотрим их попод�
робнее.

Мальчик спешит. Он под�
ходит к дороге, смотрит в оба
направления и видит, что сле�
ва медленно приближается
грузовик. Мальчик начинает
переходить дорогу и в этот
момент из�за грузовика вы�
летает обгоняющая его ино�
марка, которую мальчик не
мог видеть раньше. И води�
тель иномарки не мог раньше

УУчим ребёнка вместечим ребёнка вместе

20 лет травы не видать
Удалось ликвидировать преступную группу, дей�

ствовавшую на территории Челябинской области в те�
чение нескольких лет. На скамье подсудимых оказа�
лись двое мужчин, организовавших канал поставки га�
шиша в область.

Они переправляли наркотики в Россию из Казахстана
через границу недалеко от города Троицка. Затем наркоти�
ки развозили по всей области. Конечной точкой продажи
обычно выбирался крупный населённый пункт.

На этот раз они решили снабдить гашишем Магнито�
горск, а также небольшие населённые пункты, встретивши�
еся им по пути следования.

Для этого 40�летний житель Казахстана, предваритель�
но условившись о месте встречи с 30�летним наркоторгов�
цем из Магнитогорска, незаконно пересёк границу с 2 ки�
лограммами гашиша.

Его подельник уже ожидал в условленном месте на сво�
ей новенькой иномарке. Довольные тем, что безнаказанно
преодолели границу с крупной партией «товара», наркоди�
леры направились за предполагаемой выручкой.

Они так надеялись на успех своего дела, что даже не по�
трудились спрятать наркотики. Во время их задержания на
автозаправочной станции наркополицейские обнаружили
свёрток с наркотиками, лежащий на заднем сидении авто�
мобиля.

Теперь вместо ожидаемого миллиона рублей их ожи�
дает лишение свободы сроком до 20 лет. Предъявлено об�
винение по ст. 228.1 и ст. 188 УК РФ. Расследование про�
должается. Обвиняемые проверяются на причастность к
другим поставкам гашиша на территорию Российской Фе�
дерации.

С начала июля челябинские наркополицейские осуще�
ствили 10 значительных по специальной классификации
ООН изъятий наркотиков. Преступный рынок лишился свы�
ше 10 килограммов наркотиков, в том числе около 6 кило�
граммов героина и 2 килограммов гашиша.

Почему в России детей на дорогах погибает больше, чем во многих
других странах? Потому что в Англии, Японии и Финляндии детей
безопасному поведению на дороге учат сами родители. И не только
словами, но и наблюдением, совместным движением по улице.

видеть мальчик, скрытого
грузовиком. Большинство пе�
шеходов погибает именно по�
добным образом.

Другая ситуация: все мы с
детства слышали ставшую в
настоящее время неверно
преступной присказку: «обхо�
ди трамвай спереди, а авто�
бус и троллейбус – сзади».
Это – приглашение под маши�
ну. Необходимо дойти до пе�
шеходного перехода и по
нему перейти дорогу. Если пе�
рехода нет, то самому отойти
от места остановки туда, где
обзору ничто не мешает.

Задайте своему ребёнку
вопрос: «Чем может быть
опасна стоящая у дороги ма�
шина, когда ты собрался ря�
дом с ней переходить?» И что
он ответит? «Может тронуть�
ся», хотя трогающаяся маши�

на только толкнёт. Правиль�
ный ответ таков: «МАШИНА,
КОТОРАЯ СТОИТ, – ОПАСНА,
ПОТОМУ ЧТО ИЗ�ЗА НЕЁ МО�
ЖЕТ БЫТЬ НЕ ВИДНА ДРУГАЯ
МАШИНА».

С раннего возраста начи�
найте формировать у детей
навыки безопасного перехо�
да улицы. Вот опасные при�
вычки детей, имеющие свои
корни из детства:

БЕГОМ ЧЕРЕЗ ДОРОГУ –
крайне опасно, потому что
бегущий уже лишний раз го�
лову по сторонам не повер�
нёт. А на дороге ежесекундно
может возникнуть новая
опасность.

ПОСМОТРИ СНАЧАЛА НА�
ЛЕВО, ПЕРЕЙДИ ПОЛОВИНУ
ДОРОГИ, ЗАТЕМ ПОСМОТРИ
НАПРАВО. Это верно, лишь
когда переходишь по свето�

фору. Переходя же дорогу в
других местах, необходимо
смотреть в обе стороны, что�
бы ребёнок, находясь на се�
редине дороги, не попал меж�
ду потоками автомашин.
Даже полшага пешехода на�
зад от водителя�лихача, кото�
рый слишком близко мчится
к середине дороги, может
привести к непоправимой си�
туации.

Рассмотрев приведённые
выше ситуации с вашими
детьми, вы сами можете оп�
ределить, готов ли ваш ребё�
нок к самостоятельному пе�
редвижению по городу. Не�
плохо было бы в тёмное вре�
мя суток позаботиться о све�
тоотражающих элементах как
на одежде ваших детей, так и
на вашей. И помните, что лет�
ние и осенние каникулы дети
в своём большинстве прово�
дят на улице без родителей.

Школа умеет давать зна�
ния,а здесь нужны навыки на�
блюдения. От вас и вашего
поведения зависит жизнь и
здоровье ребёнка.

В целях предупрежде�
ния дорожно�транспорт�
ных происшествий с учас�
тием детей и для восста�
новления навыков безо�
пасного поведения на до�
роге в период окончания
летнего отдыха и начала
учебного года с 15 августа
по 15 сентября проводится
ежегодная профилакти�
ческая всероссийская ак�
ция «Внимание � дети!» В
период проведения данно�
го мероприятия призыва�
ем всех водителей принять
участие в акции «Свет».

Свадьба «08.08.08»
Прошлая пятница выдалась урожайной для всех заг�

сов, наверное, не только России, но и мира. Многие но�
вобрачные решили, что заключение священных уз 8
августа 2008 года станет наиболее удачным днём для
будущей совместной жизни. Три «восьмёрки» –
08.08.08 – по мнению женихов и невест должны стать
залогом грядущего счастья.

Южноуральские загсы также были перегружены, многие
продлили время работы, где�то даже пришлось сокращать
время брачной церемонии до 20 минут вместо традицион�
ного получаса. Что говорить – радостные это хлопоты. Не
осталось в стороне даже Законодательное Собрание Челя�
бинской области.

ПОЗДРАВЛЯЕМ!

Председатель Заксобрания, секретарь Челябинского
регионального отделения «Единой России» Владимир Мя�
куш поздравил со вступлением в законный брак своего
пресс�секретаря Ольгу Белову и её жениха (теперь уже –
молодого супруга) Дмитрия Довбню, сказал им тёплые на�
путственные слова. Молодые же заверили, что всеми сила�
ми будут стараться помогать области в выполнении демог�
рафической программы.

Кстати, в последние три года в Челябинской области на�
блюдается хорошая динамика рождаемости: по данным
министерства здравоохранения Челябинской области толь�
ко за первое полугодие 2008 года в Челябинской области
появилось на свет 21 494 новорождённых. В сравнении с
аналогичным периодом прошлого года эти показатели опе�
режают примерно на 1,5 тыс. новорожденных.

Всем молодожёнам — побольше аистов и капусты!
Влад ЛАДОВ

� Мы на исполкоме выбирали территории, которые ак�
тивно участвуют в развитии футбола области, – подчеркнул
Олег Люкшин. – Где к футболу наплевательское отношение,
там сложно будет что�то постелить. Футбол, особенно пос�
ле успешного выступления сборной России на Евро�2008, в
стране на подъёме. Искусственные поля в климатических ус�
ловиях нашего региона – необходимость для более каче�
ственной подготовки молодых футболистов.

Прежде, чем постелить искусственное футбольное поле,
необходимо чётко подготовить специальную «подушку».
Цена вопроса – двадцать и более миллионов рублей. Мно�
гое зависит от того, каким хотят видеть поле заказчики – с
подогревом или без.

� Мы приступили к разработке областной федеральной
программы «Развитие физической культуры и спорта в Че�
лябинской области на 2009�2015 годы», – рассказал Лео�
нид Яковлевич. – Она будет действовать параллельно с фе�
деральной. Наша концепция такова: в каждом муниципаль�
ном образовании области с населением от 50 до 100 тысяч
человек должен быть хороший спортивный комплекс со ста�
дионом с синтетическим покрытием, физкультурно�оздоро�
вительный комплекс с игровым залом и бассейном. Если на
территории хорошо развит хоккей, то крытый каток. Это
необходимый минимум для развития массового спорта. Гу�
бернатор Пётр Иванович Сумин одобрил такую концепцию.
Поэтому до 2014 года нам надо за счёт средств федераль�
ного, областного бюджетов и долевого участия муниципаль�
ных бюджетов построить шестнадцать ФОКов с игровыми
залами и бассейнами, семь ФОКов с универсальными иг�
ровыми залами, шесть плавательных бассенов, семь кры�
тых ледовых катков, четырнадцать стадионов с синтетичес�
ким покрытием в 35 муниципальных образованиях. Более
мелкие сооружения могут строиться за счёт муниципальных
бюджетов. За ближайшие шесть лет мы должны создать пол�
ноценную спортивную инфраструктуру в области.

Юрий СЕЙИДОВ
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